

Historisches Murtenschiessen / Tir commémoratif de Morat

Vor einer eindrücklichen Kulisse, bei schönstem Wetter und zahlreichen Gästen konnte die 89. Auflage des Traditionsanlasses auf dem Bodenmünzi eröffnet werden.

Es haben 132 Gruppen teilgenommen, darunter 13 Gastgruppen. Dies entspricht einer Zunahme von gegenüber dem Vorjahr von rund 15 Prozent und konnte nach einem Rückgang erfreulicherweise wieder den Teilnehmerbestand von vor der Pandemie erreichen. Besonders hervorzuheben ist die erfreulich zahlreiche Teilnahme von 7 Jungschützengruppen, was der guten Nachwuchsförderung der Vereine zu verdanken ist. Die Festansprache anlässlich der Gedenkfeier hielt der Berner SVP Ständerat Werner Salzmann. Die äusseren Bedingungen am diesjährigen Murtenschiessen waren optimal. Die Resultate vielen etwas tiefer als auch schon. Die Gruppe Zollhaus des SV Wünnewil-Flamatt kam mit der Scheibe am besten zurecht und siegte mit einem Resultat von 305 Punkten. Da diese Gruppe bereits in den Jahren 1974 und 2014 das Murtenschiessen gewonnen hatte, konnte sie das Murten-Fähnlein jetzt als begehrte Trophäe mit nach Hause nehmen.

13 Gruppen konnten mit dem begehrten Kranzabzeichen belohnt werden.

Die besten 10 Prozent stellen sich aus folgenden Gruppen zusammen:

- | | |
|-------------------------------------|---------|
| 1. «Zollhaus» Wünnewil-Flamatt | 305 pts |
| 2. «Top WelschOldKirsch» Villarepos | 295 pts |
| 3. «Ulme» Ulmiz | 291 pts |
| 4. «Rio» Wallenried Union | 286 pts |
| 5. «Vallon1» Echo du Vallon ST | 284 pts |
| 6. «Schliernbärg» Köniz Platten SV | 283 pts |

Devant une toile de fond impressionnante, par beau temps et de nombreux invités, la 89e édition de l'événement traditionnel a été ouverte sur le Bodenmünzi.

132 groupes y ont participé, dont 13 groupes invités. Cela correspond à une augmentation d'environ 15 % par rapport à l'année précédente. Après une baisse, le nombre de participants a retrouvé le même niveau d'avant la pandémie. Il faut relever en particulier la participation de 7 groupes de jeunes tireurs. Cela tient à une bonne promotion de la relève au sein des sociétés. Le discours officiel à l'occasion de la cérémonie de commémoration a été prononcé par Werner Salzmann, membre du Conseil aux Etats de l'UDC bernois. Les conditions au Tir commémoratif de cette année étaient optimales. Le résultat est un peu moins bon que par le passé. La cible a plus particulièrement convenu au groupe Zollhaus du SV Wünnewil-Flamatt qui a obtenu le meilleur résultat avec 305 points. Comme ce groupe avait déjà remporté le Tir commémoratif en 1974 et 2014, il a pu emporter définitivement le fagnon de Morat, trophée convoité chaque année.

13 groupes ont été récompensés par une médaille toujours très appréciée.

Les 10 % des meilleurs résultats sont issus des groupes suivants :

- | | |
|--|---------|
| 7. «Aarebord» Walperswil | 283 pts |
| 8. «Grossholz-Massai» Gurmels SG | 278 pts |
| 9. «Whisky» Melchnau | 278 pts |
| 10. «Chutze» Gurmels SG | 273 pts |
| 11. «Blue Eyes» Gossau Sportschützen | 273 pts |
| 12. «Eichelried» Salvenach / Jeuss FSG | 268 pts |
| 13. «Schwarztreffer» Liebistorf-Kleinböisingen-Wallenbuch SG | 268 pts |

Das **90. historische Murtenschiessen** findet am 23. Juni 2024 statt.

Le **90^{ème} tir historique de Morat** se déroulera le dimanche 24 juin 2024.

Karl Küng

Vice-President
Vize-Präsident

